

# Dólar pierde \$51,7 en un día y cotiza debajo de \$3.500

**BOLSAS.** LA TASA REPRESENTATIVA DEL MERCADO ESTÁ MÁS BARATA QUE EL PRECIO PROMEDIO AL QUE LOS PROFESIONALES DEL CAMBIO VENDEN LA DIVISA ESTADOUNIDENSE

BOGOTÁ

El jueves, el dólar volvió a tener una jornada a la baja y disminuyó a un precio promedio de \$3.481,47, un valor que no se veía desde antes del primer caso de covid-19 en el país y que es similar al nivel de precio en el que se movía la tasa de cambio hace un año. El precio promedio al cierre tuvo una caída de \$51,74 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó en \$3.533,21.

La divisa de Estados Unidos abrió la jornada con un precio de \$3.507, que también fue su precio máximo del día, y su cierre fue de \$3.467,50. El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.465,10, mientras que el monto negociado durante la jornada fue de

US\$961,38 millones en 1.740 transacciones.

“El dólar frente al peso colombiano mantiene una tendencia bajista desde inicios de noviembre y rompe por debajo de \$3.500. Sin embargo, es posible que la zona de \$3.500 actúe como soporte, así como a inicios de marzo de este año estuvo actuando como una resistencia temporal”, explicó Alexander Londoño, analista de mercados de *ActivTrades*.

Al sumar las pérdidas experimentadas por el dólar promedio frente a la TRM durante los primeros cuatro días de esta semana, la caída de la divisa norteamericana fue de \$130,24. Esta disminución ha sido tan acelerada y fuerte que todavía no se ha transmitido al mercado del dólar callejero, por eso actualmente los profesionales del cambio venden el dólar más caro que en el mercado spot, que es al precio al que lo venden los bancos.

Martha del Pilar Martínez, presidente de *Asoprocambios*, indicó que cuando la caída de la TRM es tan grande y sostenida los precios en ambos merca-

**\$3.385**

**ES EL PRECIO PROMEDIO AL QUE OCHO FIRMAS CONSULTADAS POR LR COMPRAN UN DÓLAR ESTA SEMANA.**

**\$31,41**

**ES LA DIFERENCIA ENTRE EL PRECIO PROMEDIO AL QUE LOS PROFESIONALES DEL CAMBIO VENDEN EL DÓLAR Y LA TRM.**

Síganos en:

**LR** [www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con más información sobre los conciertos de Navidad que se harán en el país.

dos se acercan, debido a las percepciones de los consumidores de divisas.

“Bajo este efecto, quienes tienen dólares tratan de conservarlos para venderlos cuando estén a un precio que a ellos les convenga más, mientras que quienes necesitan dólares aplazan la compra porque están a la expectativa de que siga bajando”, explicó, a lo que agregó que los precios en el mercado de los profesionales del cambio se mueven por oferta y demanda.

Precisamente, por esos flujos de necesitar comprar o de necesitar vender monedas, la dirigente de la asociación también destacó que los precios de las divisas han sido afectados por la caída del turismo, pues la disminución de los viajes al exterior y la reducción en la llegada de extranjeros ha mermado las operaciones.

“Haciendo cálculos optimistas, el volumen de operaciones

## EL COMPORTAMIENTO DE LA TASA DE CAMBIO

Histórico de la TRM



**\$** Apreciación/depreciación de las divisas de mercados emergentes frente al dólar

Dólar intradía



Dólar en casas de cambio

Firma	compra	venta
● Giros y Finanzas	\$ 3.300	\$3.558
● Inter Dólar	\$3.380	\$3.500
● Cambios Vancouver	\$3.450	\$3.495
● El Cóndor	\$3.420	\$3.520
● UniDivisas	\$3.400	\$3.490
● Cambios Kapital	\$3.400	\$3.500
● Lleras Cambios	\$3.380	\$3.500
● Punto Dollar (Cartagena)	\$3.350	\$3.540
● Promedio	\$3.385	\$3.513



**Martha del Pilar Martínez**  
Presidenta de Asoprocambios

“Cuando la tasa representativa baja con variaciones tan amplias y de manera constante, nuestro mercado no reacciona de inmediato, pues el que tiene dólares no vende y el que quiere comprar lo aplaza”.

en el sector hoy en día son 40% de lo que eran antes de la pandemia”, dijo.

LR hizo el ejercicio de consultar los precios a los que venden y compran el billete verde una compañía de financiamiento y siete de los principales profesionales del cambio, y encontró que, en promedio, el precio de compra es \$3.385, mientras que el de venta es \$3.513.

Esto significa que, en comparación con el precio promedio de ayer, los profesionales del cambio adquieren los dólares por \$96,47 menos y los venden por \$31,41 más.

Vale la pena recordar que el dólar ha perdido fortaleza tanto ante sus pares como frente a las divisas de mercados emer-

gentes, debido a una disminución de la aversión al riesgo.

“El dólar, la moneda refugio durante los momentos más oscuros de 2020, ya no tiene una demanda tan alta, ya que los inversores son cada vez más optimistas sobre las vacunas y la perspectiva de consenso político en Washington que permita el lanzamiento de un paquete de estímulo económico muy necesario”, dijo Ricardo Evangelista, analista senior de *ActivTrades*.

En el caso del peso colombiano, desde que se hicieron los anuncios de las vacunas a principios de noviembre y hasta la fecha, la divisa se ha apreciado 4,14% respecto al dólar.

**HEIDY MONTERROSA BLANCO**  
hmonterrosa@larepublica.com.co

**EDICTO EMPLAZATORIO**  
**PRIMER AVISO**  
**ECOPETROL S.A. EMPLAZA A:**

**ecopETROL**

Todas las personas que se crean con derecho a reclamar la liquidación final de prestaciones sociales, liquidación de cesantías y pago de seguros de vida del señor **MANTILLA MENDOZA ALFONSO**, identificado con la **cédula de ciudadanía No. 13.887.766**, fallecido el día 09 de septiembre de 2020 en el municipio de Piedecuesta, quien era trabajador del Departamento de Mantenimiento de la Refinería de Barrancabermeja.

Los interesados deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en debida forma, en el Centro de Atención Local de ECOPETROL S.A. en Barrancabermeja ubicado en la Calle 64 No 24 - 30 Barrio 25 de agosto, o en la Local de Servicios Compartidos más cercana. Esta publicación se realiza en cumplimiento de lo dispuesto en la ley.

**ANIF** Centro de Estudios Económicos

**50 AÑOS** PEDESARROLLO

**SEMINARIO VIRTUAL**  
**LA ECONOMÍA Y EL MERCADO LABORAL DESPUÉS DEL CORONAVIRUS**

Invita: **LR** LA REPUBLICA

**10** Jueves **DIC**  
A partir de las **8:40 a.m.**

**INFORMES:**  
**313 303 5774**

[www.anif.com.co](http://www.anif.com.co)

**BOLSAS.** ES LA PRIMERA EMISIÓN QUE REALIZA LA CIUDAD EN LA BOLSA

## Barranquilla colocó \$394.000 millones en Bolsa de Valores de Colombia

La Alcaldía de Barranquilla anunció con éxito la emisión de bonos de deuda pública. El monto adjudicado durante la operación fue de \$394.365 millones y el agente estructurador y líder colocador fue el *Grupo Itaú Colombia*.

El presidente de la *Bolsa de Valores de Colombia*, **Juan Pablo Córdoba**, destacó que no solo es la primera emisión de Barranquilla, sino que es la tercera que hace una región del país. “Aquí lo que estamos diciendo es que la fuente de financiación

del mercado de capitales está disponible para la financiación de los planes de desarrollo del país”, agregó.

Pumarejo dijo que era una gran noticia porque en la mitad de una “época turbulenta” el mercado de valores se vuelve una opción muy atractiva, con buenos plazos, a bajas tasas y con la oportunidad de llegar “a nuevos horizontes donde no podíamos llegar”.

El mandatario explicó que el dinero se irá para financiar buena parte del plan de desarrollo de la ciudad, buscando un

impulso para la economía y la generación de empleo.

“Proyectos emblemáticos e intensivos en capital humano van a salir a partir de enero y eso es posible gracias a buenas noticias como las de hoy, gracias a la confianza de las instituciones que se convirtieron en socios de Barranquilla, no solo en tenedores de un bono”, añadió.

Córdoba resaltó el papel como fuente de financiación que ha cumplido el mercado de capitales en medio de la pandemia.

**CARLOS RODRÍGUEZ SALCEDO**  
@carlos1691